

# B ECONOMÍA REGIONALES OPINIÓN POLÍTICA

BOLSA			DIVISAS		DTF %		TASAS CAPT		
	CANT.	VALOR	Ayer	HOY	Electivo Anual	Trm. Anticip.	Trm. Vencido	A 180 días	A 360 días
ECOPETROL	8.801.817	2.970	\$3.290,12		4,48	4,36	4,41	4,76%	5,46%
HOLSEL	1.280.000	14.061							
PKCOLM	427.381	40.020							
CEMARGOS	680.754	7.930							
DULO	575.072	13.980							
GRUPOSURA	185.289	35.200							
ORFOLICE	253.316	24.500							
GRUPOCARGOS	281.554	17.980							
PIVAVINDA	128.918	37.700							
ISA	269.418	15.820							
PFVAL	2.911.925	1.260							

  

METALES		CAFÉ	
Oro	\$124.633	Libra	USD0,99
Plata	\$15.471		
Paladio	\$1.562,09		
Rodanio	\$93.036,5		
Paladio	\$12.091,52		

### Fenaco nacional presenta hoy a su nuevo presidente

La Federación Nacional de Comerciantes presentará hoy, en rueda de prensa en Bogotá, a Jaime Alberto Cabal como su nuevo presidente ejecutivo.

Inversionistas internacionales cumplieron citas con la Superservicios durante una gira.

## Proceso de Electricaribe le interesa a 23 firmas

Por Lupe Mouthón Mejía

Firmas de China, Estados Unidos, Europa y Chile mostraron interés en el proceso de búsqueda del nuevo operador del servicio de energía para la Costa Caribe que realiza el Gobierno nacional, durante la gira internacional realizada por la superintendente de Servicios Públicos Domiciliarios, Natasha Avendaño.

La funcionaria presentó el proceso para buscar al operador u operadores que reemplazarán a Electricaribe ante 23 empresas, entre las que se encontraban

fondos de capital, bancas de inversión, compañías prestadoras de servicios de energía y otras firmas interesadas en invertir en el mercado colombiano.

Avendaño dijo que en China se reunió con tres fondos de inversión, un fondo de capital, un banco y cuatro compañías del sector energético que tienen operaciones locales e internacionales. Aclaró que por la naturaleza del proceso no se pueden dar los nombres de las firmas.

En Chile sostuvo encuentros con dos fondos de inversión que tienen capital



La superintendente de Servicios Públicos, Natasha Avendaño, durante uno de los encuentros con inversionistas en su visita a China, donde también se reunió con representantes de compañías de energía.

en empresas del sector energético en Colombia y tres operadores europeos con presencia en la región.

Durante el viaje a Estados Unidos hubo reuniones con siete fondos de capital y bancas de inversión y una firma de abogados.

"Hemos dejado claro en estos espacios la importancia de garantizar la sustitución patronal, que es uno de los compromisos y acuerdos no negociables dentro del proceso de transferencia de los activos. Hay una obligación de sustitución patronal, pues los trabajadores son el activo más importante de la compañía, ellos serán transferidos cuando se perfeccione el proceso de venta", dijo la funcionaria.

También hizo énfasis en los compromisos de inversión que se deberán realizar

por parte del nuevo operador u operadores.

"Estamos convencidos de que esta gira que estamos realizando va a ser positiva para el proceso y que con los artículos aprobados en el Plan Nacional de Desarrollo se generará una mejor acogida para empresas del sector que pueden tener interés en otras actividades de la cadena y que ahora podrán entrar en el proceso con la integración vertical", señaló.

La superintendente y su equipo realizaron reuniones individuales con los inversionistas, en las que explicaron las etapas del proceso, los requisitos de

precalificación de las ofertas y los términos de las subastas en las que se adjudicará el mercado energético de la Región Caribe.

Cabe recordar que el plazo de recepción del sobre digital para precalificación, termina el 17 de mayo próximo. Luego, el último día para verificación de los sobres por parte del agente especial será el 27 de mayo.

"En esta gira pudimos comprobar el gran interés de compañías internacionales para entrar al mercado energético colombiano o en expandir sus actuales inversiones en nuestro país, a través de este proceso de búsqueda de nuevos opera-

dores para los siete departamentos de la Región Caribe, conforme al esquema estructurado por el gobierno del presidente Iván Duque. Estamos trabajando con total diligencia, transparencia y seriedad en este proceso para anunciarle al país y, en particular, a los usuarios de la costa norte, el nombre del nuevo o nuevos prestadores del servicio antes de finalizar el año", dijo Avendaño.

La gira contó con el respaldo de Procolombia y de los embajadores y cuerpo diplomático en cada país visitado.

La agenda de mercado seguirá en Colombia en lo que resta del mes de mayo.

### PÍLDORAS ECONÓMICAS



Rodolfo Zambrano Moreno

#### Solidaridad en el exilio.

He escuchado que muchas familias venezolanas, que con frecuencia nos encontramos en los semáforos solicitando ayuda para sobrevivir, tienen que compartir lo poco que consiguen, girándole a sus parientes, padres, abuelos o tíos mayores, que no resistían caminar los centenares de kilómetros de su accidentado desplazamiento. Esos ancianos quedaron solitarios al cuidado de sus abandonadas casitas para tener donde volver cuando la dictadura sea derribada. Como las casas queden vacías, se las quita el Gobierno o las invaden otros necesitados. Hay que compadecerlos cómo hacen para que les rinda lo poco que obtienen en las esquinas?

#### El Gobierno logró su PND.

El Senado completó con dificultades el proceso de aprobación del Plan Nacional de Desarrollo iniciado en la Cámara, donde sí fue de buen recibio. Eso sí, con unos cuantos micos colgados. La honorable Corte Constitucional —espiada en sus conversaciones, no se sabe por quién— deberá estudiar el texto definitivo, tal como salió del Congreso, para ver lo que queda y lo que no pasa

con el filtro de la revisión. Todo parece indicar que el texto no sobrevivió completo, pues hay cosas que el Gobierno se atrevió a introducir sin que le correspondiera hacerlo y también hay micos congresionales.

#### Proteccionismo textilero.

Bruce Mac Master, presidente de la Andi, salió al ataque del arancel adicional del 25% a los textiles y confecciones importados. El gremio argumenta que ese impuesto afecta el bolsillo de los consumidores, encarecerá el precio de la ropa y estimulará el contrabando. Otros pensamos que intentan salvar el empleo antioqueño que ocupan Coltejer y Fabricato, perdedoras consuetudinarias. A la primera, la familia Ardila Gaviria y su empresa Postobón ya no la controlan y de la segunda, el Grupo Empresarial Antioqueño sin ruido se fue desprendiendo paulatinamente de sus acciones en la Bolsa. Ignoro quiénes son sus dueños actuales, pero el empleo sí es paísa. Nuestros confeccionistas seguramente además de textiles colombianos, podrían adquirir telas chinas más baratas o sin escala en Colón en Panamá.

#### Grandes complejos industriales.

El investigador Sebastián Montes encontró que las más nuevas grandes inversiones industriales del momento corresponden a la Refinería de Ecopetrol en Cartagena (Reficar) con USD8.000 millones; la cementera Argos con USD1.500 millones; la Central Cervecera de Colombia que produce la cervezas Andina, Hei-



Planta de Central Cervecera en Cundinamarca.

neken y otras marcas, con USD400 millones; Leona, incorporada a Bavaria y sus controlantes, con USD270 millones. Además, están Tecnglass con USD240 millones, fábrica de los hermanos Daes Abuchaibe que exportan desde Barranquilla vidrio arquitectónico, ventanas y productos de aluminio; al igual que Alpina, del sector lácteo, con USD50 millones. Las empresas localizadas en la Región Caribe son Reficar en Cartagena; Argos con Colclinker en Cartagena; Tolcemento en Tolú, y Tecnglass en Barranquilla. Ultracem, ubicada en Galapa, es otra moderna inversión industrial liderada por la tercera generación de la familia Ruisecco.

#### Los cafeteros lo logran.

La pedidera de apoyos anuales de la Federación Nacional de Cafeteros (FNC) tuvo respuesta positiva este año. En el trabajo aprobado Plan Nacional de Desarrollo lograron incluir el Fondo de Estabilización del Café, y el piso mínimo de protección social, según afirmó el presidente de la FNC, Roberto Vélez Vallejo. Si ellos destacan este último logro, es porque ya tienen pensado como lo van a usar, hay que observarlos y aprenderles.

## PLAN DE DESARROLLO RURAL, FINANCIAMIENTO E INVERSIÓN PRIVADA PARA EL CAMPO.

### DEBATES CARIBE AGRO

EL HERALDO

#### Conferencia Magistral

María del Rosario Guerra, Senadora ponente del Plan Nacional de Desarrollo

#### Panel 2

Rafael Puyana, Subdirector General Sectorial DNP

Paula Zuleta, Directora de Financiamento y Riesgo Ministerio de Agricultura

Aurelio Suárez, Comentarista Blu Radio y columnista

John Olivares, Director Minería Empresarial Ministerio de Minas

**JUEVES 16 MAYO**

**Country International Hotel**  
Salón Country Cra. 53 No. 75-63

Registro: 7:30 a.m.  
Horario: 8:00 a.m. a 12:30 p.m.

ORGANIZA: **FOROS EL HERALDO**

PATROCINA: **monómeros**  
Filial de Pequiven

Informes e inscripciones: 3715000 ext 261  
**CUPOS LIMITADOS**

foroselheraldo@elheraldo.co